

Von der Heilquelle, die bei allem hilft

Vortrag | Heribert Schutzbier widmete sich der Entwicklung des Bades bis in die Gegenwart.

Von Nicole Frisch

MANNERSDORF | Von Legenden, Kaiserinnenbesuchen, Umwandlungen in eine Fabrik und Wohnungen sowie einem Neubau handelte der Vortrag von Heribert Schutzbier. Bei der Veranstaltung „Unsere Lange Nacht im Museum“ widmete sich der Stadtmuseumsdirektor der Entwicklung vom Wildbad zum Thermalsportbad.

Die größte Bedeutung erlangte das Bad zu Zeiten Maria Theresias. Im 18. Jahrhundert wurde der Heilquelle eine Wirkung gegen sämtliche Krankheiten nachgesagt. „Ich wundere mich, wieso die Mannersdorfer dann



Heribert Schutzbier sprach über die Entwicklung des Mannersdorfer Bades. Foto: Nicole Frisch

heute noch sterben müssen“, so Schutzbier. Das Thermalsportbad in seiner heutigen Form wurde 1987 eröffnet. Der Vortrag wird daher am 30. Oktober wiederholt.

Strom für

In Betrieb | Das Kleinwasserkraftwerk wurde

Von Nicole Frisch

TRAUTMANNSDORF | Jahrzehntlang ist das Wasser des Werkskanals ungenutzt über eine Wehrschwelle gelaufen. Seit kurzem läuft es an dieser Stelle durch eine Wasserkraftschnecke – und wird so für die Erzeugung von Strom genutzt. Rund ein Jahr haben die Bauarbeiten für das Kleinwasserkraftwerk gedauert. Sowohl die Kraftwerks-Geschäftsführer vom Energiepark Bruck, Matthias Pober und Michael Hanneschläger, als auch Bürgermeister Johann Laa (ÖVP) freuen sich nun über die Fertigstellung und Inbetriebnahme der Anlage. „Unsere Gemeinde gilt als Vorreiter für die Erzeugung ‚Grüner Energie‘“, verweist Laa auf den Windpark.

In der Gemeinde gab es laut Laa bereits viele Jahre vor Realisierung dieses Projekts, Bestrebungen den Werkskanal zur Energieerzeugung zu nutzen. Mit dem Kleinwasserkraftwerk des Energieparks wurde der historische Mühlenstandort revitalisiert. Bis zur Zerstörung im Jahr 1944 befand sich an dieser Stelle die Seidl-Mühle. Nun werden bei einer Leistung von 79 Kilowatt rund 500.000 Kilowattstunden Strom pro Jahr erzeugt. Dieser wird auch direkt in der Ortschaft verbraucht, da er in den Ortstrafo eingespeist wird.



Bis zu 125 Haushalte können mit Energie versorgt werden. „Es freut uns, dass wir diesem alten Mühlenstandort mit einem modernen Wasserkraftwerk wieder seine ursprüngliche Bestimmung gegeben haben. Über das vorher vorhandene Wehr ist das Wasser bislang ungenutzt abgeflossen und nun leisten wir damit wieder einen Beitrag zur nötigen Energiewende“, halten die Energiepark-Geschäftsführer fest.

Für besondere Effizienz sorgt der Einsatz einer Wasserkraftschnecke. Diese dient zudem als

www.haydnregion-noe.at

REGION
Zum Haydn
NIEDERÖSTERREICH
KIDS 'N TEENS

Das Leben ist ein Traum
BEAT POETRY CLUB:
LILLY JANOSKA, Beatboxerin | JUCI JANOSKA, Voice
NINA BRAITH, Voice | URSI WÖGERER, Voice
MIRA VEGAS-KRATOCHWIL, Voice
SA, 23. & SO, 24. Oktober 2021, 14.00 Uhr
Rohrau, Haydn Geburtshaus, 2471 Rohrau
INFO & Karten: EUR 7,- | tickets@haydnregion-noe.at | Tel. +43 2164/2268

Zum Haydn Haydn Geburtshaus
Rohrau in Niederösterreich

Tauchen Sie ein in die Kindheitsjahre von Joseph und Michael Haydn im neu eröffneten Haydn Geburtshaus Rohrau.

HAYDN GEBURTSHAUS
ROHRAU IN NIEDERÖSTERREICH
2471 Rohrau | Obere Hauptstraße 25
T: +43 2164/2268 | www.haydngeburtshaus.at

KULTUR NIEDERÖSTERREICH



Einstieg in die Smartphone-Welt

GÖTZENDORF | Die Pandemie und die damit verbundenen Ausgangsbeschränkungen haben gezeigt, wie wichtig die digitale Kommunikation ist. Daher hat Bezirks-Digitalkonsulent Heinrich Hentschel den Götzendorfer Senioren am Smartphone-Stammtisch den Umgang mit Smartphones nähergebracht. Weitere Kurse sind bereits in Vorbereitung.

Foto: privat